



(un peu plus long que d'habitude, photos obligent !)

Les dernières nouvelles des Centrales Villageoises de la Weiss

Nous avons livré le 26 avril **une commande groupée de 24 kits solaires** : nous avons donc aujourd'hui livré au total 149 kits qui représentent une puissance importante 136 kWc pour près de 150 familles. Belle réalisation, avec un partenaire qui continue à proposer des nouveautés (exemple : un kit pour balcons...)

L'installation de l'**Ecole Primaire de Lapoutroie** a été inaugurée au cours de notre Assemblée Générale. Depuis sa mise en production, fin mai, elle a passé successivement plusieurs caps : celui des premiers 10 kWh, symbolique, puis celui des 100 kWh, puis celui des 1000 et déjà celui des 10000 kWh ! La borne des 100 000 kWh sera dépassée vers la mi-2026. En juin, l'installation a produit 12 300 kWh, avec un bon ensoleillement : c'est, pour beaucoup de familles, plus de 3 à 5 fois la consommation d'une année ! Et c'est depuis le 1^{er} juillet que le courant est livré à l'EHPAD du Canton Vert, à Lapoutroie et à Orbey ! Le toit de l'école de nos petits permet de vendre du courant à l'EHPAD qui abrite certains de nos aînés...

Chacun pourra aller voir sur place : les panneaux sont « à peine visibles » depuis la rue ou la cour, quelques armoires électriques sont posées à proximité du bâtiment de l'école : ce sont les élèves de l'école qui peuvent le mieux suivre ce qui se passe sur l'installation : un écran, dans l'entrée, leur donne en direct la situation de la production des panneaux. A l'occasion, n'hésitez pas à regarder l'écran !



Ce démarrage d'installation est aussi la mise en service de notre « boucle d'auto-consommation collective » : une boucle dans laquelle participent producteurs (qui vendent) et consommateurs (qui achètent). Pour ce démarrage et pour quelques semaines, nous resterons avec les acteurs d'aujourd'hui dans cette boucle. Dès la rentrée, nous ouvrirons cette boucle à d'autres consommateurs ! Nous y reviendrons bientôt !!

En attendant, nous souhaitons à chacun de profiter d'un brin de repos et du soleil : plus il y a de soleil, plus les panneaux solaires produisent !! Nos panneaux nous disent dès maintenant que l'année est plus ensoleillée que 2023 et 2024 !

Lettre d'information n°14

Juillet 2025

Quelques nouvelles du Monde et de France :

Comme beaucoup d'organismes du domaine des énergies renouvelables, nous avons été surpris, puis étonnés, puis fâchés de la tournure que prenait le débat sur les énergies renouvelables : plus de planification de l'avenir, plus de perspectives de soutien, on a même été jusqu'à employer le mot de moratoire... Sans aller dans le détail de l'argumentation (mais le débat est ouvert), les experts sérieux disent que l'avenir ne peut pas être sans renouvelable (dont le solaire) si on veut améliorer les rejets atmosphériques de CO₂ : l'accord de Paris est malheureusement passé au plan des souvenirs (nous venons d'exploser bien trop tôt l'objectif de hausse maximum de température de +1,5°C), les choix pour l'avenir deviennent de plus en plus critiques si nous ne voulons pas atteindre +4°C dans les prochains 25 ans (imaginez la température de fin juin avec encore un peu plus... : nos enfants ne méritent pas ça !). Le nombre de jours de canicule serait multiplié par 10 par rapport au début du XX^{ème} siècle !

A propos d'énergies renouvelables... l'Espagne a terminé l'analyse de la panne électrique totale du mois d'avril 2025 : on avait entendu très vite que les énergies renouvelables étaient à l'origine de la panne. Après analyse, les Autorités Espagnoles sont formelles : les renouvelables ne sont (NDLR : évidemment) pas en cause : quelques dysfonctionnements du réseau et des systèmes automatiques d'arrêt sont les responsables réels. Dont acte.

Nous avons toujours besoin de vous

Si vous voulez participer à l'action citoyenne des Centrales Villageoises de la Weiss, vous pouvez toujours souscrire à des actions : les **bons de souscription sont disponibles sur notre site internet (<https://www.weiss.centralesvillageoises.fr/>)** ou vous pouvez prendre contact sur : **weiss@centralesvillageoises.fr**

Vous pouvez aussi rejoindre le conseil de gestion (G.Aguillaume, J. Defrasne, K.Munier, P. Eiche, F. Giovanni, Ph. Girardin, S.Janus, R. Lemoine, B. Munier, M. Muré et M. Schwartz) qui se réunit 4-5 fois par an.

Le jeu de l'été : où sont ces 15 installations gérées par les Centrales Villageoises de la Weiss ?

